



M. l'abbé Gilbert Sprunck, décédé le 3 février 2025 à l'âge de 82 ans

Fils de Jacques, cultivateur, et de Pauline Henner, Gilbert est né à St Thomas de Conac le jour de Noël 1942, dans le département de la Charente-Maritime, où ses parents avaient été évacués pendant la 2ème guerre mondiale.

Une fois revenu à Rolbing, il fréquentera l'école primaire puis le collège St Augustin de Bitche pour des études secondaires, avant d'intégrer le grand-séminaire de Metz à la rentrée 1961. Ce temps d'études aboutira à son ordination sacerdotale célébrée le 29 juin 1967 en la cathédrale de Metz. Etudiant doué et travailleur, il poursuivra ses études à Strasbourg, à la fac de lettres, où il obtiendra une licence es lettres. Titulaire également d'une licence en théologie, ses premières années de ministère seront dédiées à l'enseignement. En effet, après un court passage au Petit-Séminaire de Montigny-lès-Metz, il reviendra au collège de Bitche dès son ordination, où il sera professeur de lettres classiques. En septembre 1972, en plus de son professorat, il assume le rôle de préfet de la communauté des grands jusqu'en 1977, date à laquelle il lancera le Centre de documentation et d'information (CDI) où il exercera la fonction de documentaliste. En 1983, Gilbert Sprunck sera promu directeur du lycée-collège St Augustin jusqu'en 1989. Après quelques mois au long desquels il desservira la paroisse de Hanviller-Bousseviller, Mgr Raffin le nomme desservant de Réding, le 1er août 1990, ajoutant à cette fonction celle d'administrateur de Niderviller 1992 et de Hilbesheim et Hommaring en 2000.

Après 17 années de service dans ces paroisses, une nouvelle mission lui est confiée, celle de curé de la communauté des paroisses St Léon IX du pays de Dabo qu'il rejoindra du 1er septembre 2007 au 31 août 2017. A l'âge de 75 ans, des soucis de santé commencent à le gagner. Il demandera à prendre sa retraite, rejoignant Sarreguemines, ville où il continuera de proposer ses services aussi longtemps que possible. Affaibli par la maladie, c'est à Sarreguemines qu'il décèdera le 3 février 2025. Ses obsèques ont été célébrées le vendredi 7 février, en l'église St Denis de Neunkirch-Sarreguemines.



Sœur Anne-Marie Cartraud décédée le 29 janvier 2025 à l'âge de 94 ans

Née le 14 août 1930 à Niort (Deux-Sèvres), sœur Anne Marie est entrée dans la vie éternelle le 29 janvier 2025, réconfortée par les sacrements de l'Eglise. En 1946, sœur Anne-Marie est arrivée au couvent des sœurs de la Divine Providence à St Jean de Bassel. Entrée au noviciat en 1951, elle a fait profession religieuse le 8 septembre 1952 et s'est engagée définitivement dans la congrégation le 8 septembre 1957. Durant de longues années, sœur Anne-Marie a incarné sa mission de sœur de la Providence à travers l'éducation des enfants, comme institutrice d'abord à Rothau (67) puis à Réding. Ainsi elle a suivi le Christ en voulant être Providence pour tous ceux qui croisaient sa route. Le son de sa flûte résonne encore du « Vive Dieu » en l'église. Qu'à la prière de Marie, Notre Dame de Lourdes, lui soit donné d'entrer dans la joie et la lumière éternelles !

PRIÈRE DU JUBILÉ

Père céleste,

**en ton fils Jésus-Christ, notre frère,
tu nous as donné la foi et tu as répandu dans nos cœurs
par l'Esprit Saint la flamme de la charité.**

**Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de
l'avènement de ton royaume.**

**Que ta grâce nous transforme pour que nous puissions
faire fructifier les semences de l'Évangile,
qui feront grandir l'humanité et la création
toute entière dans l'attente confiante
des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront vaincues
et ta gloire sera manifestée pour toujours.**

**Que la grâce du Jubilé
qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,
ravive en nous l'aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier
la joie et la paix de notre Rédempteur.**

**À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange et la gloire
pour les siècles des siècles.**

Amen.

HIHORE INFO

*Le bulletin d'information trimestriel de la communauté de
paroisse Ste Agathe*

JUBILÉ 2025 - PÈLERINS D'ESPÉRANCE !

Le Pape François a déclaré l'année sainte 2025, année jubilaire avec pour thème : "Pèlerins d'espérance". Cette tradition vieille de 700 ans se produit tous les 25 ans. Le dernier grand jubilé date donc de l'An 2000.

Un thème : l'espérance

Laissons-nous dès aujourd'hui attirer par l'espérance et faisons en sorte qu'elle devienne contagieuse à travers nous, pour ceux qui la désirent. Puisse notre vie leur dire : « Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur » (Ps 27, 14).

Espoir et Espérance

Le pape François a déclaré cette année 2025, année jubilaire avec pour thème: « Pèlerins d'espérance ». La question qui vient immédiatement à l'esprit est de savoir la raison qui sous-tend le choix du terme « espérance ». Pourquoi « espérance » et non « espoir » ? Ces deux termes semblent interchangeable. Ils viennent tous du verbe latin spero, « attendre ». Cependant, ils n'ont pas toujours le même sens.

Espoir et Espérance : Quelle Différence ?

Le mot « espérance » a été construit à partir du participe présent du verbe: « en attendant ». Cette origine indique que l'espérance est une attitude de veille permanente. De plus, en tant que vertu théologale, elle est un don de Dieu qui nous donne une confiance totale et ne concerne pas seulement le futur, mais aussi le présent. L'espérance chrétienne s'incarne dans notre expérience quotidienne pour nous donner confiance en l'avenir. En revanche, l'espoir est davantage synonyme d'attente humaine. Je peux par exemple dans l'espoir qui est une forme d'optimisme envers l'avenir: espérer réussir mes examens, espérer avoir un enfant etc.

L'espérance comme « yakhal » et « qavah »

Dans l'Ancien Testament, deux termes hébreux traduisent l'espérance: « yakhal » et « qavah ». « Yakhal » signifie simplement attendre quelque chose comme dans l'histoire de Noé avec l'arche. En attendant que les eaux se résorbent, Noé a dû « yakhal » (attendre) pendant des semaines (Gn 8,12). « Qavah » implique une attente pleine de tension. C'est la patience ferme, endurante, tournée vers un bien à venir (Gn 49,18 ; Rt 1,12 ; Jb 14,7). L'espoir et l'espérance semblent signifier la même chose pourtant ce sont deux mots de natures différentes. L'espoir, c'est l'idée que, dans l'avenir plus ou moins proche, les choses vont s'améliorer concrètement. Au demeurant, l'espérance est une vertu théologale qui n'est donc pas seulement une vague conception que les choses peuvent s'arranger dans le futur, mais une manière différente d'appréhender les événements et d'accepter l'avenir, quel qu'il soit matériellement, fruit de notre confiance en Dieu.

Vinakpon Bertrand SINWENON, sma (Rome, Italie)

COMMUNAUTÉ DE PAROISSE



SAINTE AGATHE Hilbesheim Hommaring Réding

*Permanences au presbytère
Vous y trouverez toujours quelqu'un
à votre écoute
Mercredi de 9h30 à 11h00
Samedi de 9h30 à 11h00
Vous pouvez aussi me joindre au
03 87 03 15 49
ou
07 53 52 95 45
Sites de la communauté de paroisse
Sainte Agathe :
www.paroissainteagathe.lorisere.fr
adresse mail :
hihore.infos@gmail.com*



FÊTE DE LA COMMUNAUTÉ DE PAROISSE STE AGATHE

IL ÉTAIT UNE FOIS ...



Dimanche 02 février lors de la fête de « La présentation de Jésus au Temple » ou la chandeleur, le père Raja et les membres de l'ECP (Equipe de Coordination Pastorale) ont proposé de bénir à l'extérieur les chandelles des fidèles présents, suivie d'une procession en direction de l'église. Une ancienne tradition qui a réveillé chez certains des souvenirs.

Les enfants ont pu vivre un temps de catéchèse, de jeu et de bricolage pendant que les adultes célébraient la messe.

EXTRÊME-ONCTION



Dimanche 09 mars, le père Raja avec l'équipe de « En Fraternité » ont proposé le sacrement des malades lors d'une messe, à toute personne qui en a ressenti le besoin. Un temps convivial autour d'un café avec gâteau a clôturé l'après-midi.

Qu'est-ce que l'onction des malades ?

Appelé autrefois « extrême-onction », l'onction des malades est l'un des 7 sacrements de l'Église catholique.

C'est le signe de la tendresse et de la miséricorde de Dieu. Par l'onction, le Christ vient vers le malade pour l'apaiser, lui rendre confiance, lui pardonner ses faiblesses et le fortifier face à la maladie.

Ce sacrement de guérison peut se recevoir plusieurs fois dans sa vie.



OFFICES DE LA SEMAINE SAINTE

Dimanche des Rameaux	13 avril	à 10h00	à Hommarting	Messe des familles
Jeu-Saint	17 avril	à 19h00	à Hilbesheim	Messe-adoration
Vendredi-Saint	18 avril	à 15h00	à Hilbesheim	Chemin de Croix
		à 19h00	à Hommarting	Passion
Samedi	19 avril	à 20h30	à Réding	Vigile Pascale
Dimanche	20 avril	à 9h00	à Grand-Eich	Messe de Pâques
		à 10h30	à Hommarting	Messe de Pâques



Nos paroisses ont besoin de lecteurs... Quelques fonctions relatives à l'action liturgique ont progressivement été considérées dans l'Église comme des institutions. C'est le cas des lecteurs ou lectrices. Ce ministère de lecteur implique un engagement stable. Il peut être conféré à tout laïc homme ou femme et même jeune confirmé. Le lectorat est institué pour lire la Parole de Dieu (ancien testament et épître) dans les assemblées liturgiques et les intentions de la prière universelle. Pour tout renseignement, veuillez prendre contact avec les coordonnateurs des lecteurs: Pour Hommarting, **M. Antoine Knittel 06 80 16 28 82** /// Réding, **M. François Poirot 03 87 03 43 90** /// Hilbesheim, **Mme Marie-Thérèse Niva 06 04 14 04 34**, ... alors pourquoi pas vous ?



Honneur à sainte Agathe

Sainte Agathe est née à Catane en Sicile vers 231, elle est décédée le 5 février 251. Elle est née dans une famille noble et riche. D'une grande beauté et très pieuse, elle est convoitée par le gouverneur de Catane, elle sera martyrisée pour avoir repoussé ses avances. A 15 ans, elle exprime son désir d'une vie consacrée à Dieu. Elle est invoquée pour la protection des nourrices, elle est la patronne des infirmières. Elle est également sollicitée pour soulager de très nombreux autres maux. La petite sainte patronne de la communauté de paroisses Ste Agathe a sa place dans la chapelle de Grand-Eich. C'est l'abbé Gilbert Sprunck (décédé le 3 février dernier à Sarreguemines) qui a suggéré le nom de Ste Agathe comme patronne des trois paroisses.

La communauté de paroisses a rendu hommage à Ste Agathe, lors d'une messe célébrée par l'archiprêtre de Sarrebourg, Cédric Triponey, le père Raja desservant Hilbesheim, Hommarting et Réding, et le diacre Jean-Paul Fischer.

Les choristes avaient répertorié un bel ensemble de chants appréciés par tous les fidèles présents. A ne pas oublier le talentueux organiste Hervé Schabath.

Lors de son homélie, l'archiprêtre, pour conclure, ajouta « Je n'ai jamais eu de réclamations concernant les 3 paroisses, alors, soit, vous êtes de super paroissiens soit vous avez un super curé » ce qui est le cas.

A l'issue de l'office, un bon repas fut servi par les membres des conseils de fabrique dans la salle polyvalente de Hommarting. A tour de rôle, les 3 paroisses organisent une rencontre annuelle dans chacune des paroisses pour fêter Ste Agathe.



Lors de la fête de la communauté de paroisses, les servants d'autel ont reçu les nouveaux cordons couleur selon le nombre d'années de service rendu.

Blanc pour la première année, bleu avec croix gravée de leur prénom pour la deuxième année, vert troisième année, rouge quatrième année et jaune cinquième année et plus.

Un grand merci pour leur engagement.

